

DEPORTIVO MIJARES, 50 AÑOS DE UN CLUB, UN EQUIPO, UNA ILUSIÓN

No hay mejor forma de honrar y respetar a una persona, entidad o en este caso club, que escribir su historia. Una historia llena de capítulos, anécdotas y miles de aventuras las que ha vivido nuestro equipo de fútbol en estos 50 años de vida, que en este año 2023 se conmemora. Intentaremos dejar constancia en este artículo de los principales hechos y sobre todo de las personas que con su esfuerzo y dedicación, hicieron posible que nuestro pueblo haya podido disfrutar de este deporte durante estas cinco décadas.

Una historia que cada vez es más difícil agrandar debido a la escasez de medios y recursos con los que disponemos en Clubes pequeños como el nuestro, las limitadas ayudas institucionales, además de la odiosa y detestable burocracia que la Federación de Fútbol nos exige.

Aún así, con el apoyo de todos vosotros, intentaremos sumar esfuerzos para poder seguir llevando nuestros colores y defendiendo nuestro escudo por toda nuestra provincia.

Década de los 70, fundación del Club

Corría el año 1973 cuando los inquietos jóvenes de nuestro pueblo demandaban el poder tener un equipo de fútbol para poder disputar partidos oficiales y competir con los pueblos de los alrededores.

Para ello, tomó la iniciativa **Alejandro Muñoz** (Gerva), que apoyándose en dos constructores del pueblo, **Tino** (Casavieja) y **Anastasio Blázquez** (Peilla) y con el visto bueno del entonces alcalde **Nicasio Coll**, formaron la primera Junta Directiva, designando a Tino como primer presidente de nuestro Club de fútbol.

Tras varios viajes a Ávila y reuniones con los responsables de la Federación de Fútbol, quedó oficialmente fundado nuestro actual Deportivo Mijares.

Pero surgió un grave problema, no teníamos campo de fútbol donde disputar nuestros partidos, por lo que la directiva, solicitó apoyo a **Prudencio Sánchez** (El francés) reconocido empresario de la época, quien con su generoso donativo económico, se pudo llevar a cabo las obras en nuestro actual campo de Majaqueruela, en agradecimiento a ello fue nombrado Presidente Honorífico de nuestro Club.

Mientras duraron las obras de construcción del campo de fútbol, el equipo se tenía que desplazar a Gavilanes para poder disputar sus partidos como local.

Así llegaron los primeros partidos oficiales de nuestro Club.



Primeras alineaciones con los jugadores de la década de los 70



Alineación del equipo, con Alejandro Muñoz y Nicasio Coll, como dirigentes

Durante estos años se fueron alternando en el cargo de Presidente los miembros de la Junta Directiva, tanto Nicasio Coll, como Alejandro Muñoz tuvieron el honor de presidir nuestro Club.

En el aspecto deportivo y con la llegada de jugadores importantes, que tuvieron la oportunidad de jugar en categorías superiores, como **Vidal González** y **Salvador Núñez** y la gran representación de jugadores locales, se consiguieron grandes triunfos en torneos de la provincia como el Torneo de Sotillo, Torneo de Pedro Bernardo y el aquel entonces mítico Torneo del Valle del Tiétar.

De esta manera nuestro Club fue dándose a conocer en el mundo del fútbol abulense, escribiendo los primeros capítulos de su historia y compitiendo a nivel provincial.

En estos años hubo un hecho muy relevante para los jóvenes de nuestro pueblo, fue la llegada al Colegio de Mijares de un nuevo maestro, José Fuentes (**Don Pepe**), el cual, con un trato exquisito hacia los niños, inculcó los valores del deporte en general y el fútbol en particular a los más pequeños, lo que generó el poder tener un equipo de fútbol infantil, del cual salieron jugadores para dar el salto al equipo de los mayores. Por lo que nuestro Club siempre estará agradecido de la gran labor llevada a cabo por este gran deportista y mejor persona.



Equipo infantil en la década de los 70, con Don Pepe.

Década de los 80, años convulsos en el Club

En los últimos años de la década de los 70 y primeros de los 80, Don Pepe, y Alejandro Muñoz, con su buen hacer y con mucho sacrificio, fueron los responsables del Club, pero aquellas ganas iniciales con las que se fundó nuestro equipo de fútbol, fueron decayendo, lo que generó que durante los años 1982 a 1985, el Club paró su actividad y no se pudo formar equipo, decisión difícil pero obligatoria la que tuvo que tomarse en aquel entonces.

Pero tras estos 3 años de paréntesis, volvieron las ganas de fútbol a nuestro pueblo, de nuevo Alejandro Muñoz con el apoyo de **Pepe Méndez** (el del estanco) y una Directiva renovada, se pusieron manos a la obra, refundando nuestro Club y enganchando a la afición otra vez.

Por primera vez en la historia, el Club contó con 2 equipos de canteranos, uno en categoría Infantil y otro en categoría Juvenil, lo que supuso gran interés entre los futbolistas mas jóvenes de nuestro pueblo, al tener la oportunidad de participar en competiciones oficiales junto a los diferentes equipos de nuestra provincia.

Pero esta bonita experiencia apenas duró dos temporadas, a nivel deportivo no podíamos competir con equipos que entrenaban semanalmente y económicamente nuestro Club no se lo podía permitir.

El equipo de los mayores seguía formado principalmente por jugadores mijariegos, pero empezaron a llegar fichajes de los pueblos vecinos, Gavilanes y Pedro Bernardo principalmente, por lo que los buenos resultados deportivos, no tardaron en llegar.



Alineación Deportivo Mijares mediados de los años 80

Tras unos años tranquilos tanto a nivel deportivo como directivo, en el que nuestro equipo siguió compitiendo regularmente, un joven aficionado, asiduo seguidor de todos los partidos del equipo, es "obligado" por la hasta ahora Directiva a que coja las riendas de nuestro Club, por lo que en el año 1989 **Bernardo Sánchez de la Paz** (Berna), es nombrado Presidente, lo que marcaría un antes y un después en la historia de Club.

Década de los 90, años de evolución con el nuevo Presidente

Con la llegada del nuevo presidente y el apoyo de los nuevos miembros de la junta directiva como, Luis Manuel (Bulas), Andrés (Cantinero) Carlos (Tranli) y J. Carlos (Posada) entre otros, el equipo vive una autentica época de cambios y transformación, se consigue inscribir hasta 200 socios, se empiezan a usar los carteles informativos de los partidos que son repartidos por los bares y establecimientos del pueblo, para nuestro campo de Majaqueruela y obligados por la Federación , se adquiere material para delimitar el terreno de juego de los aficionados, con piquetes de hierro y sogas, que en cada partido como local se debe colocar y después desmontar, con el enorme trabajo que ello suponía.



Primeras alineaciones del equipo con Bernardo Sánchez, como presidente

Todas estas mejoras unidas a la gran plantilla de jugadores con la que se cuenta, en su mayoría Mijariegos, supone una inyección de moral para los aficionados, que domingo tras domingo viven con ilusión la marcha del equipo.

Todo el reconocimiento y agradecimiento que se pudiera dar al trabajo de Berna hacia el Club sería poco, tras unos años de buen hacer de la hasta ahora junta directiva, el presidente va perdiendo el apoyo y generosa ayuda del resto de directivos y asume en su persona toda la responsabilidad y quehaceres de nuestro Club.

Verano tras verano Berna se reinventa y consigue nuevos jugadores para nuestro equipo que llegan de todos los pueblos del Valle del Tiétar. En esta época llegaron a jugar en el equipo jugadores de diferentes nacionalidades, Brasil, Perú, India, por poner algunos ejemplos.

Por esta habilidad para realizar fichajes y el modo de gestionar el Club recibe el cariñoso apodo de "**Mendoza**", en alusión al por aquel entonces conocido Presidente del Real Madrid, Ramón Mendoza.



Deportivo Mijares 1995, Con Berna de Presidente y Salvador Núñez de entrenador

En estos primeros años de la década de los 90, un fanático del futbol, **Javier Méndez** (Javi) con mucho esfuerzo e interés intenta poner en marcha la cantera de nuestro Club, generando mucha ilusión en los jóvenes jugadores mijariegos, pero por diferentes motivos este sueño no pudo llevarse a cabo, apenas se pudieron jugar un par de partidos amistosos. Una pena no haber podido seguir con este proyecto.

A mediados de esta década por fin se llevan a cabo obras de mejora en nuestro campo de fútbol, de mano del entonces alcalde, Fausto Gallego y con la ayuda de la Diputación Provincial, el terreno de juego es nivelado, se instalan las vallas fijas en el perímetro del terreno de juego y se reforman los vestuarios, lo que supone una gran mejoría en las instalaciones existentes.

Van pasando temporadas, van pasando jugadores, pero Berna sigue con su labor, no solo de Presidente sino de hombre para todo, hasta que en lo últimos años de esta década recibe la incondicional ayuda de dos personas que le apoyan en su tarea,

Francisco Jiménez (Paco) se encargará a partir de ahora de todo el "papeleo" y burocracia del Club y Antonio Fernández (Ferretero) será el nuevo entrenador. Durante varias temporadas estas 3 personas serán sobre los que recae la responsabilidad de gestionar nuestro Club y serán las cabezas visibles del futbol mijariego en estos años. Del mismo modo los agradecemos su enorme predisposición por ayudar y colaborar sin desfallecer, apoyando al equipo, muchas gracias Paco y Antonio.

En estas últimas temporadas de los años 90, llega a Mijares un nutrido número de jugadores desde Sotillo de La Adrada que aumentan el nivel competitivo del equipo y que años más tarde alguno de ellos, hacen las funciones de entrenador, como es el caso de **Linos** y **Felipe**.



Deportivo Mijares año 1998, en Majaqueruela



Trofeo del Melocotón, Burgohondo año 2002

Década de los 2000, años de vaivenes en el Club

Con esta dinámica cambiamos de década, pasan multitud de jugadores por nuestro equipo y el Club sigue compitiendo a nivel provincial. Pero los años al frente del equipo va pasando factura en el presidente y se nota que se va perdiendo un poco la ilusión y las ganas, no solo en la directiva sino en la afición, por lo que en el año 2006 se decide que lo mejor es parar y no competir, a veces un alto en el camino no viene mal.

Por lo que en este año 2006 Bernardo Sánchez, tras 17 temporadas, pone fin a su andadura como presidente de nuestro equipo, dando un paso atrás en los despachos pero nunca en la grada, siendo uno de los fieles seguidores allí donde juega nuestro equipo, GRACIAS DE CORAZÓN BERNA.

Durante dos temporadas el Club no aparece en los listados de equipos federados en nuestra provincia.

Es en el verano de 2008 cuando de nuevo las ganas de fútbol vuelven a Mijares, se convoca una asamblea para estudiar la posibilidad de volver a poner en marcha el Club y así es, como se conforma una nueva Directiva con renovadas ganas e ilusión, en este caso serían dos mujeres, **Begoña Benito** y **Natalia Jiménez** las que dan el paso al frente junto a Carlos González (Peines) y Pedro Rodríguez (Gorrión), donde Juan Miguel Martín y Urbano Sánchez serán a partir de ahora los principales valedores de este nuevo proyecto deportivo.

Tras la vuelta a la competición, estas primeras temporadas deportivamente hablando, fueron complicadas, el equipo está formado en su mayoría por jóvenes jugadores locales, pero las ganas e ilusión que existe en el club suple esa falta de experiencia.

En esta nueva era son Urbano Sánchez y Juan José Díaz (Molina), apoyados por Juan Luis Núñez, las personas que ejercerán las funciones de entrenador del equipo, todos ellos exjugadores de nuestro Club, lo que genera una renovada ilusión entre la plantilla.



Alineación Deportivo Mijares año 2009, en el campo de Lanzahita

Década de los 2010 hasta la actualidad

El equipo con el paso de los partidos y en estas temporadas sigue asentándose en la categoría, van llegando jugadores de fuera, lo que genera resultados positivos.

Pero hay un hecho que representa la evolución en nuestro Club, durante los años 2011 y 2012 se construye el kiosco-bar en Majaqueruela y se instala el riego automático para después sembrar el césped en el terreno de juego, todo ello con la mano de obra de los entonces jugadores y la Junta Directiva, y con la colaboración de José L. Blázquez (Cuerdas).

Estas nuevas obras a parte de mejorar significativamente nuestras instalaciones, dando una nueva imagen, suponen una nueva fuente de ingresos económica para el Club.



Construcción del nuevo kiosco-bar en Majaqueruela año 2011



Obras de colocación del riego para el césped en Majaqueruela, año 2012

Durante estas temporadas a nivel deportivo el Club sigue su evolución con jugadores con más experiencia, se va consiguiendo asentar al equipo en mitad de la tabla clasificatoria, además la afición disfruta con el equipo en el remozado campo de futbol de Majaqueruela.



Estreno de los escudos, realizados por Rosana, año 2014



Deportivo Mijares año 2012, en el campo del Valle Zapatero

En estos años de evolución deportiva de nuestro equipo hay otro hecho que marca la tendencia de mejoría en cuanto a la clasificación a final de cada temporada, nuestros vecinos de Casavieja dejan de competir y un gran número de futbolistas pasan a formar parte de nuestra plantilla, ésto, unido a jóvenes jugadores locales de gran nivel consiguen los mejores resultados deportivos de la historia del Club, llegando a terminar varias temporadas entre los 3 primeros clasificados.



Deportivo Mijares año 2019

Y así tras el parón obligado por la pandemia, llegamos a la actualidad, momentos difíciles e inciertos tras unos años de bienestar con el gran esfuerzo y trabajo llevado a cabo por <u>Juan Miguel Martín, Urbano Sánchez, Luis Sánchez e Iván Díaz Soto</u>, lo que ha permitido que disfrutemos de este deporte durante estas últimas 15 temporadas.

Desde aquí dar las GRACIAS a todas las personas que de forma desinteresada han puesto su granito de arena para que este club haya podido cumplir 50 años de historia y de una forma muy especial a todos sus presidentes que desde la sombra son los verdaderos artífices de todo esto.

Así como a todos los socios, patrocinadores y colaboradores que año tras año os acordáis de nosotros

Y por supuesto gracias a todos los jugadores y entrenadores que han sido la parte visible del club y que de lo cual puedo decir que he disfrutado en primera persona durante muchas temporadas.

También gracias a *Raúl Sánchez Pérez* por cedernos muchas de las fotos que en este documento aparecen.

Espero que esta foto no sea la última que podamos ver en Majaqueruela durante las próximas temporadas.



Equipo actual Deportivo Mijares año 2023

AUPA MIJARES

CARLOS MAQUEDA SÁNCHEZ